

09.11.2007 - 10:00 Uhr

# Vivre son adolescence avec un parent dépendant de l'alcool? Des spécialistes s'interrogent

Lausanne (ots) -

En Suisse , près de 100'000 enfants et adolescents ont aujourd'hui un parent dépendant de l'alcool. Cette situation peut entraver leur développement, voire laisser des séquelles. Aussi l'Institut suisse de prévention de l'alcoolisme et autres toxicomanies (ISPA), ainsi que quatre autres organismes, organisent à Lausanne au mois de novembre un colloque sur ce thème jusqu'ici peu débattu.

A l'adolescence, la logique de l'évolution veut que les jeunes s'éloignent de leurs parents. Mais comment devenir autonome lorsqu'on se sent responsable de ses parents? C'est la réalité que vivent près de 100'000 enfants et adolescents dont le père et/ou la mère sont malades de l'alcool.

Les jeunes vivant avec un parent alcoolodépendant se trouvent de surcroît confronté-e-s au comportement imprévisible de leurs parents. Quelle influence cela a-t-il sur leur développement psychique? Ces questions ont été jusqu'à ce jour peu abordées, et les difficultés liées à la maladie du parent et à la situation familiale sont peu reconnues et largement sous-estimées. Pour Marie-Claude Amacker, cheffe de projet à l'ISPA, il est évident qu'au-delà des offres de soin faites aux parents, ces adolescents ont besoin pour eux-mêmes d'un soutien de la part de professionnels: «Les adolescents issus de familles ayant un problème d'alcool portent souvent ce poids jusque dans leur vie d'adulte».

## Colloque du 29 novembre 2007

Les professionnels se sont, jusqu'ici, peu penchés sur les problèmes que rencontrent les adolescents issus de familles ayant un problème d'alcool. Il y a donc là un vide à combler et des stratégies à développer. C'est ce que propose le colloque du 29 novembre prochain organisé conjointement par l'ISPA, le Centre de traitement en alcoologie (CTA), la Fondation Les Oliviers, le Service universitaire de psychiatrie de l'enfant et de l'adolescent (SUPEA) et l'Unité multidisciplinaire de santé des adolescents (UMSA). A noter que toute personne intéressée est cordialement invitée à participer à cette journée.

### Programme:

http://www.sfa-ispa.ch/AgendaUpload/29\_11.pdf

#### Informations et inscription:

http://www.sfa-ispa.ch/AgendaUpload/29\_11\_inscription.pdf

#### L'ISPA en bref

L'Institut suisse de prévention de l'alcoolisme et autre toxicomanie (ISPA) a pour préoccupa-tion première la protection de la santé et pour objectif de prévenir ou de réduire les problè-mes découlant de la consommation d'alcool et d'autres substances psychoactives. L'ISPA conçoit et réalise des projets préventifs et est actif dans la politique de la santé et la recher-che psychosociale. Organisme privé d'utilité publique, l'ISPA est indépendant sur le plan politique.

Vous retrouvez ce communiqué de presse sur le site Internet de l'ISPA:

http://www.sfa-ispa.ch/index.php?IDtheme=26&IDcat7visible=1&langue=F

Contact:

Information: Monique Helfer

Porte-parole et responsable du secteur médias de l'ISPA

Tél.: 021 321 29 74

Courriel: mhelfer@sfa-ispa.ch

Diese Meldung kann unter <a href="https://www.presseportal.ch/fr/pm/10000980/100548808">https://www.presseportal.ch/fr/pm/10000980/100548808</a> abgerufen werden.